

Noms des futurs patrouilleurs hauturiers Hommage à dix héros de la Seconde Guerre mondiale



Les noms des dix futurs patrouilleurs hauturiers ont été choisis. Ces navires porteront les noms de combattants de la Seconde Guerre mondiale, 4 femmes et 6 hommes. Qui sont-ils ?

Trolley de Préveaux (1888-1944) : contre-amiral, Compagnon de la Libération, promotion 1906 de l'École navale. Arrêté puis fusillé à Bron (69) le 19 août 1944 avec son épouse Lotka. Ils étaient à la tête d'un réseau de résistance.

D'Estiennes d'Orves (1901-1941) : capitaine de frégate, Compagnon de la Libération, promotion 1921 de l'École polytechnique. Il rejoint les Forces navales françaises libres (FNFL) en 1940. Débarqué en France en décembre 1940 pour mettre en place un réseau de renseignement, il est arrêté puis exécuté au mont Valérien en août 1941.

Jeanne Bohec (1919-2010) : professeure de mathématiques et élue municipale, a rejoint Londres en 1940. Affectée au Bureau central de renseignement et d'action (BCRA), elle est parachutée en 1944 en France. Elle y organise des campagnes de sabotages.

Premier maître Nonen (1916-1944) : Compagnon de la Libération, s'engage en 1933. Quartier-maître fusilier marin, il rejoint Londres et le 1^{er} bataillon de fusiliers marins en 1940. Il participe aux campagnes d'Afrique, du Levant, d'Italie et de France. Premier maître en septembre 1944, il meurt au combat en Alsace le 24 novembre 1944.

Jacqueline Carsignol (1913-1996) : enseignante de vaisseau, infirmière diplômée, elle crée et dirige une équipe d'ambulancières qui seront intégrées au régiment blindé de fusiliers marins, avec lequel elles iront jusqu'en Allemagne.

Commandant Ducuing (1885-1940) : capitaine de frégate de réserve, officier de marine marchande, il s'est illustré pendant la Première Guerre mondiale, il fonde ensuite l'ACORAM (Association des officiers de réserve de la Marine nationale). Commandant le poste de défense du cap Gris-Nez, il meurt au combat le 25 mai 1940 en défendant sa position.

Quartier-maître Anquetil (1916-1941) : Compagnon de la Libération, quartier-maître radio sur sous-marin en 1940, il devient agent de renseignement du BCRA et transmet des messages radio. Arrêté, il est fusillé le 24 octobre 1941 au Mont Valérien.

Andrée Borrell (1919-1944) : membre d'un réseau d'évasion dès 1940. Réfugiée en Angleterre, elle est recrutée par les services secrets britanniques. Parachutée en France en 1942, elle anime un réseau de renseignement. Arrêtée le 24 juin 1943, elle est exécutée en juillet 1944 au camp de concentration du Struthof, en Alsace. Île de Sein : en juin 1940, la totalité des hommes de l'île en âge de combattre a rejoint les Forces françaises libres en Angleterre. L'île a été faite Compagnon de la Libération.

Émilienne Moreau (1898-1971) : institutrice et militante politique, Compagnon de la Libération, elle s'est illustrée pendant le premier conflit mondial et a reçu la croix de guerre. En 1940, elle entre dans la Résistance. Elle échappera à la capture de justesse et devra être exfiltrée vers l'Angleterre en 1944.